

ちょばら

みんなで楽しく気軽にちょっとずつのボランティア

vol.59

URL <http://www.tachi-shakyo.or.jp>



ボランティア連絡協議会のほっこり井戸端サロン（7月23日）

地球温暖化防止・CO₂削減に向けて、私たちのできる事について、コントやクイズを交えてお話を聞きました。私たちの子どもや、そのまた子どもたちの地球環境を守るために、わかりやすく楽しく学ぶことができました。

01-ボランティア連絡協議会の
ほっこり井戸端サロン

02-ダンボールコンポスト モニターを開始

03-ドリームまつりでコンポストモニターを募集します!
ボランティア入門講座報告
「今日からできるエコライフ
～できることから始めよう♪～」

04-ざっくばらんに交流会を開催しました。

～子ども見守り隊全体研修会～

常に楽しくをモットーに
～初心者向け朗読研修会に参加して～
ナレーションサークル風がおはなしDVDを制作

ダンボールコンポスト モニターを開始

「生ゴミコンポストの会」では今年度、共同募金の配分金をいただき、ダンボールコンポストのモニター募集を開始しました。第1回モニター説明会は24名の応募があり、6月25日に開催！当日は、大刀洗町のゴミ事情や、地球温暖化の大きな課題となるCO₂削減のため「私たちにできる事から始めよう」とゴミ減量の取り組み、その方法の一つとして「ダンボールコンポスト」を広めようとの話をしました。最後にダンボールを組み立てて、情報交換と交流のためのグループLINEに加入していただきました。

9月3日には13名の応募があり、第2回のモニター説明会を1回目と同じ形式で開催しました。同日第1回目のモニター交流会を開催、皆さんに土を持参していただき検証しました。

モニターはグループLINEで質問し、みんなで交流しながらコンポストを始めています。

今日のモニター説明会は、お疲れ様でした。もみ殻燻炭とピートモスはよくかき混ぜてください。
1週間ほどすると白カビが発生しますが、これは順調な分解の証ですよ。



白カビ発生！ 順調！



まぜまぜ、楽しいです。



腐った生肉、スイカの硬い皮、納豆やヨーグルト等の他の菌があるものを入れても大丈夫ですか。



2、3日サボってたら、むむむしが数匹！ 中には、昇天しているものも、何者か！



わ、私もむし！でも頑張って、かき混ぜています。



日に当てた方が良いでしょうか？ダンボールの底がカビています。穴が空いたら買い替えでしょうか？

虫の殺し方は、黒いビニール袋にダンボールの中身を全部入れて口を縛って太陽に1～2時間干し、裏返して、1～2時間干すと死滅します。
生ゴミはしっかり水切りをしてください。
混ぜるときはダンボールから、2～5cm内側を混ぜるようにしてください。



黒いビニール袋でやってみます。ありがとうございました。

和気あいあい
みんなで
コンポストを
組みたてました。



第2回モニター説明会

自分流を見つけて
楽しんでコンポストを続けよう



第1回モニター交流会

LOVEアース♡LOVEたちあらり

もえるゴミが
ぐ～んと減った



大刀洗町の生ゴミをゼロに

ドリームまつりでコンポストモニターを募集します！

当時は、コンポスト動画の上映やコンポストのしくみやメリットなどをわかりやすく紹介します。体験してみたい方はその場でモニターに応募、無料でキットをお渡しします。あなたも、まずはモニターから始めよう！

日時：11月12日(土)、13日(日)

午前10時～午後3時

場所：役場前テント

ダンボールコンポストって？

有機土壌改良材と生ゴミを入れ、微生物の力だけで生ゴミを分解し、堆肥を作る生ゴミ処理容器。



令和4年度ボランティア入門講座

できることからはじめよう

9/23

今日からできるエコライフ



今、社会では「SDGs」の言葉が広がっており、特に環境に関する話題が言われています。ボランティア連絡協議会でも「生ゴミコンポストの会」「地球温暖化を考える会」の2団体が立ち上りました。町も「めぐるステーション」を運営し、住民の皆さんの環境に対する関心が高まっている中、「環境の町大木町」で環境に関する活動をされてきたボランティア「あーすくらぶ」代表の荒木 フサエさんよりお話を聞きました。

「できることからやってみよう！」

～ボランティア入門講座に参加して～

南本郷 平川 洋子

気候変動によって毎年起こる「まれにみる災害」、今後ますます上昇する地球の温度のことなど、これらが地球温暖化の影響と聞いてずっとしました。地球温暖化の原因である CO₂ をおさえるために、一人一人が節電の意識をもてば大きなエコにつながるのではないかと思いました。

また、「生ゴミの処理には大量の燃料を使っている、ダンボールコンポストは家庭で出る生ごみを菌が分解して立派な肥料になる」と聞き、「小さなことからコツコツと」という言葉を思い出し「やってみよう」と思いました。今まで何でも燃えるゴミの袋に入れていましたが、今日のお話で意識が変わり、私もエコに関心を持ち「ちよぼら=ちょっとしたボランティア」ができたらいいなと思いました。

講師より

長い間「あーすくらぶ」で活動てきて、私自身、生活が広がり活力が出ています。共感する仲間がいると考え方や思いが広がり、目的や目標を持つことで活動も続いてきました。みなさんもいろいろなところに顔を出し、やりたいことをさがしてください。



ざっくばらんに交流会を開催しました。

～子ども見守り隊全体研修会～

菊池校区代表 森 寛史



コロナ禍、今年も開催が危ぶまれた見守り隊全体研修会。役員会の中で「感染対策を十分して広い会場で開こう」という前向きな意見が出て、当時は、展示ホールに50人近く集まり開催。

小郡警察署による基本指導の後、5グループに分かれて、ざっくばらんな交流会。ふだんの見守りでの喜びや苦労を出し合いながら、あつという間に時間が過ぎて会を終えました。

それぞれの校区の見守りの様子がよくわかり、とても有意義なひとときでした。実践された方の講話を聞くのもいいけど、今回のような会の進め方も参加者には好評でした。

常に楽しくをモットーに

～初心者向け朗読研修会に参加して～

富多 森 滉子



『声を磨こう!』というタイトルに「声を磨く」とは、いったいどのようにするの、と期待いっぱいで講座に参加しました。

講師の藤重知子先生の「こんにちは!」という透き通る声に背筋がピーンと伸びました。私は、現在民生委員として、お年寄りのお世話をしていますが、私の笑顔はまだまだ足りないと感じました。

「マスク越しでも目や声で笑顔を表すことができる」など、いいお話をたくさん伺うことができ、この研修会をきっかけに、自分磨きをしたいと「ナレーションサークル風」に入会しました。人生は、いつも勉強、同じするなら常に楽しくをモットーに、毎日を過ごしていこうと思います。

ナレーションサークル風が おはなしDVDを制作 聖ヨゼフ園に贈呈しました(9/27)

ナレーションサークル風 平田 真裕美

私たちナレーションサークル風は、お話会や朗読会などを通じて皆さんとつながり、喜んでいただきたいとの思いで活動を続けています。そんな中、聖ヨゼフ園との出会いもありました。コロナ禍で入所者の皆さんと対面でのお話会ができなくなり、「何かできないか」との思いからDVDの制作へと至りました。

初めてのDVD作り、著作権の問題もあり読める絵本がほとんどない中、「はりねずみの会」の皆さん

が製作された布絵本にヒントをいただき、布絵本を使ってお話を作ろうと思いました。私自身も、フェルトで指人形やペーパーサートを作って楽しむようになりました。カメラを前に緊張して何度も撮り直しましたが、「聖ヨゼフ園の皆さんにお話を聞いてくれている」と想像しながら作りました。撮影・編集では、動画作成ボランティア「ドリーム」さんがプロ並みの技術で編集してくれて、素敵なおはなしDVDが完成しました。

9月27日、協力していただいた皆さんとDVDを観賞、聖ヨゼフ園に贈呈しました。私たちの思いが、聖ヨゼフ園の皆様に届くようにと願っています。

編集後記

10月後半になると、二十四節気のひとつ霜降（そうこう）を迎えます。

つい最近まで、とても暑かったのにもう冬の気配…。
なんか、秋が短いと思いませんか。



スマイル



代表

福
福
宮
村
千
嶋
裕

生
美
孝
村
千
裕

三
誠
美